



Vicepresidente Segundo: José Antonio García Regueiro (Socio 31.636) Ingresó por oposición en el Cuerpo Superior de Letrados del Tribunal de Cuentas y en el Cuerpo Jurídico Militar. Ha sido Letrado del Tribunal Constitucional, Secretario General de la Delegación del Gobierno en Madrid y asesor responsable del Defensor del Pueblo. Co-dirigió el libro *La Declaración Universal de los Derechos Humanos en su 50 Aniversario*. En el Ateneo, ha formado parte de la Mesa de Convergencia en la Sección de Ciencias Jurídicas y Políticas.



Secretario Primero: Eliseo Sánchez Caro (Socio 20.853) Doctor en Ciencias de la Información. Profesor de la Facultad en la Universidad Complutense. Profesor del Master de Documentación. En el Ateneo, ha sido Depositario de la Junta de Gobierno (presidida por D. José Luis Abellán) entre 2005 y 2007 y Secretario Primero desde 2016, hasta la actualidad (ahora en funciones)



Secretario Tercero: Lorenzo Abadía Escario (Socio 31.426) Empresario, inversor y consultor. Doctor en Derecho. Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología. Urbanista. Colaborador habitual en Medios de Comunicación. Autor de los libros de ensayo político *Mando a distancia* (2011) y *Desconfianza* (2017) En el Ateneo, ha formado parte de la Mesa de Convergencia de la Sección de Ciencias Jurídicas y Políticas.



Depositaria: M^a Teresa Pedraza Guzmán de Lázaro (Socia 30.325) Puericultora en el Hospital Universitario Niño Jesús. Especializada en Ortóptica (Centro de Optometría Internacional) Pintora. Presidenta de la Sección de Ciencias de la Salud y Vicepresidenta de Artes Plásticas. Vocal 2^a de la Junta de Gobierno del Ateneo desde 2015, cuando entró en la candidatura presidida por D. Enrique Tierno Pérez-Relaño, hasta hoy. Fue Responsable del Servicio "Defensa del Socio", derogado en el último Organigrama (marzo de 2017) del Ateneo a fecha.



Socio Bibliotecario: Pedro A. García Bilbao (Socio 21.300) Doctor en Ciencias Políticas y Sociología (UPS) Profesor Titular de Universidad (URJC) Diplomado en Comunidades Europeas (Escuela Diplomática) Autor, entre otros, del libro *Fuego sobre San Juan* (Mención UPC, 1998) En el Ateneo, desempeñó el puesto de Vocal Segundo (2011-2015) en las Juntas de Gobierno presididas por D. Carlos París y D. César Navarro.



Vocal Segunda: Asunción Valero Gancedo (Socia 29.921) Catedrática de Filología Francesa en la Universidad de Zaragoza. Cofundadora del Seminario interdisciplinar de Estudios de la Mujer de dicha Universidad. Condecorada con la Orden de las Palmas Académicas de la República francesa. En el Ateneo, Coordina la Tertulia Republicana ("César Herrero"), semanal.



Candidatura de Convergencia para la Estabilidad Democrática del Ateneo

POR EL ATENEO EN SU MODO
DE ASOCIACIÓN, PLURAL Y PARTICIPATIVA

*EL Voto sin miedo, el Voto
de confianza en el porvenir*

Presidente: Miguel Pastrana

Votación el miércoles 31 de mayo, entre las 17:00 y las 22:00 hrs

E-mail: convergenciaestabilidadateneo@gmail.com

Facebook: <https://www.facebook.com/convergenciaestabilidadateneo>

Es lugar común pensar que no se leen los Programas electorales. Pero, para quienes esto escribimos, ni el Ateneo de Madrid es un lugar cualquiera, ni las del próximo 31 de mayo, unas Elecciones más. Confiamos en que Vd. lea tanto este, como los demás Programas, pues en las manos de Vd. está, con pleno derecho, el futuro del Ateneo como entidad hecha por sus socios y sus socias durante casi 200 años.

El balance de la Presidencia última de D. César Navarro, resulta desolador: el Ateneo ha puesto todo su Patrimonio como garantía a Hacienda. Es una medida que nos hemos visto obligados a secundar, por sentido institucional. **Pero no se puede seguir así.** O el Ateneo cambia de línea y de cabeza, o estamos perdidos como Asociación independiente. Y lo triste, viendo su candidatura y oyendo sus declaraciones en rueda de prensa (un extracto puede encontrarse en “El País” del 1/IV/17 bajo el epígrafe, “El Ateneo cierra filas”), es que D. César no cambia, y ahonda en lo irracional. El equipo del cual se rodea, es prueba. La Convergencia específica del Ateneo, como en otros momentos difíciles para la Docta Casa, plantea una solución **razonable.** Lo hacemos junto a quien, como Presidente, puede transmitir dentro y fuera del Ateneo, la imagen de **renovación** necesaria y a la vez leal con los ideales ateneístas. A continuación, un esbozo de asuntos a tratar:

Respeto. Más allá de los debates, no debe faltar. Se pierde a veces. No parece justo ni prudente, que se usen medios institucionales (“Carta del Presidente”), para tomar **partido** en querellas de socios que se libran fuera del Ateneo. No hay juicio en curso, sino investigación.

Economía. Preferimos no hablar de este último año. Sorprende que los principales responsables, Sr. Navarro y Sr. Pacheco (ex -Depositario), se postulen. Nosotros, sin milagros, prometemos ir recuperando el **equilibrio.** Ya lo hicimos una vez y en contexto general más difícil. Lo haremos de nuevo. Plena confianza. Nuestra “clave”: la Economía Mixta.

La Biblioteca: Una “joya”, sí. Pero no basta con decirlo. La joya tiene necesidades muy técnicas (ejemplo: **climatización**) Esta candidatura propone para el puesto directivo de Biblioteca, a un Doctor y Profesor de Universidad. La otra candidatura, al Sr. Pacheco.

Actos Públicos. Hay descoordinación. Se malogran **buenas** iniciativas. Hay que recuperar la Comisión de Actos y su Coordinación, absurdamente suprimidas en este último año.

Nueva generación ateneísta y participación. Es posible ampliar la participación de los socios y de las socias en las grandes cuestiones. Se pueden **ampliar horarios de votaciones**, por ejemplo. No se necesita cambiar el Reglamento del Ateneo para ello. Otro ejemplo: votar en urnas y con tiempo, Cuentas, Presupuestos, nuevos Organigramas... Con voluntad y creatividad, **hay muchas fórmulas** para facilitar mayor participación y vencer las distancias. En paralelo, hay toda una generación nueva de socios y socias, quienes merecen ser incorporados a mayores responsabilidades. No hay que recelar. **Hay sitio para todos.**

Convenios y Colaboraciones. Reforzar lazos, algo decaídos, con otras instituciones culturales y sociales de referencia. Actividades **conjuntas.** Colaboración con universidades.

Publicaciones. Finalizar la trilogía de Historia Completa del Ateneo (paralizada) Luego, Política Editorial orientada a temas, también, del **exterior.** ¿Hay, entre nuestros 2.000 socios/as, quienes capaces de escribir bien sobre diferentes materias? **Seguro que sí.** Merecen un Sello editorial ateneísta digno de tal nombre. Se puede hacer.

Cafetería-Restaurante. Funcionó bien durante años. Aportó buenos ingresos al Ateneo. Además, proyección e imagen necesarias para la institución. No sucedía con la anterior, una “tasquita”. Debe irse a la **raíz** del conflicto con el concesionario y solucionarlo, dentro de lo que es justo, con buena disposición. Si se rompe y se vuelve a una tasca, sería desastroso.

Espacio de Convivencia. Los Secretarios hemos colaborado con el nuevo mobiliario, sillas... quizá haya que repensar las estanterías en la Sala Cacharrería. Queremos se restituya **el retrato de D. Carlos París.** Lleva cuatro meses guardado cuando esto escribimos. Es importante que el socio, la socia, tengan espacios adecuados, **lugar agradable** donde estar.

MIGUEL PASTRANA DE ALMEIDA “Joven y veterano” (2008-2017)
Nueve años seguidos de responsabilidades en la Junta de Gobierno del Ateneo, en forma pública, honesta, y coherente:

“Es por eso que no podemos perder: porque *luchamos* por la supervivencia del Ateneo abierto y participativo. ¡Alerta, hombres y mujeres de la Cultura y el Pensamiento libres! *La lucha* del Ateneo es también vuestra lucha. Coadyuvar a ella con toda vuestra capacidad” **(De la Hoja titulada “El Porvenir es nuestro”. Noviembre de 2008)**

“Lo que dijimos entonces, lo seguimos manteniendo ahora, y es: en el Ateneo hay lugar para todos los que respeten *al otro* y respeten el marco institucional democrático. Hemos defendido siempre este principio, y lo defenderemos vengan de donde vengán los ataques” **(De la Hoja titulada “La Hora de Construir”. Octubre de 2009)**

“Procedo a hablar de las recientes Elecciones. Lo hago ahora que *el ruido* y *la furia* agitados por algunos para ganar votos, cesó. Yo no he querido –a pesar de cuanto se ha dicho y escrito sobre mí- entrar al *navajeo* en que algunos han pretendido, fracasando, convertir las Elecciones del 27 de mayo. Hablo, pues, tras ellas, y hablo como candidato más votado” **(De la Hoja titulada “Va a continuar el Avance del Ateneo”. Junio de 2010)**

“El Organigrama puede constituir una potente herramienta de avance. Pero no funciona solo. Depende de todos. En un Sistema, en la práctica, *federal*, como lo es el del Ateneo, todos tenemos responsabilidades: Secciones, Agrupaciones, Tertulias, Cátedras, Departamentos, empleados y empleadas, socios y socias: nadie puede obviar la suya. Y es función básica e irrenunciable de la Junta de Gobierno democráticamente elegida, regular el conjunto, armonizarlo” **(De la Hoja titulada “La Casa de Todos”. Febrero de 2011)**

“Por eso quiero acabar estas líneas con una llamada a la responsabilidad, a la sensatez. Nunca es tarde. Piensen, por favor, algunos en lo que están diciendo. ¿Hasta cuándo?, pregunto. ¿Hasta cuándo ha de continuar esta espiral de bilis, que a ningún lado lleva más que al de la amargura de todos, empezando por la de quienes lo provocan? ¡Hora es ya de construir juntos!” **(De la Hoja titulada “Valor del Voto”. Junio de 2012)**

“Se trata de escoger entre proyectos. Y la Convergencia, en mi opinión, representa el que está consiguiendo, con la ayuda de todos, o de casi todos; con *vuestra ayuda*, sacar adelante el Ateneo en un momento de la Historia especialmente difícil. Y sacarlo –esto es lo importante-, sin traicionar su espíritu; sin recortar derechos ni suspender garantías. Esto, amigos y amigas, permitidme decirlo, tiene un valor inmensurable en los tiempos que corren” **(De la Hoja titulada “Un Proyecto que merece la pena”. Octubre de 2013)**

“Un buen compañero me observó el otro día: “Miguel, *machacas* a tus amigos”. Lamento decir que es cierto. Pero si yo estoy exigiendo a *todos*; a Secciones, Agrupaciones, Cátedras, Tertulias... un doble y continuado esfuerzo, con mayor razón he de exigírselo a quienes están próximos a mí” **(De la Hoja titulada “Intensificación del Esfuerzo”. Septiembre de 2014)**

“Una de las primeras medidas de la Convergencia del Ateneo, fue que ningún cargo de Junta, ganase dinero a cuenta de la institución. Por *vía directa*, ya lo prohibía el propio Reglamento. Pero fue *precisamente la Convergencia*, quien reguló para que tampoco por ninguna *indirecta*” **(De la Hoja titulada “Lo que representa la Convergencia del Ateneo”. Mayo de 2015)**

“Cumpliré ocho años seguidos como Secretario en la Junta de Gobierno. Ha sido un tiempo muy duro, por las graves circunstancias –crisis económica nacional e internacional- con que ha coincidido. Sin embargo, considero un honor haber podido servir al Ateneo” **(De la Hoja titulada “No es por unanimidad”. Abril de 2016)**

“Es cierto que fui elegido en 2016, por quinta vez consecutiva, para una de las Secretarías de la Junta de nuestra Asociación. Tendría ese puesto asegurado hasta mediados de 2018. Pero en un momento capital para el devenir del Ateneo; en el que se jugará si sigue siendo una entidad independiente o no, la seguridad de un cargo propio, resulta lo de menos. Yo renunciaré al que ahora tengo garantizado, para así ponerme al frente de la opción regeneracionista de la Convergencia” **(De la Hoja titulada “A todo el Ateneo de Madrid”. Marzo de 2017)**

LO QUE DICE MIGUEL PASTRANA HOY:

“Yo no he buscado competir con el Sr. Navarro. ¡Pero miren con qué equipo va! Vean ahí a los Srs. Sanz Romero y Pacheco Fernández, por ejemplo. Vds. saben bien *qué tipo* de Ateneo representan... Miren en cambio con cual equipo voy yo. ¿No es significativo que yo haya conseguido sumar, ampliar..., mientras el Sr. Navarro está con quienes está? ¿No nos indica algo? Para mí, que la propuesta del Sr. Navarro, no tiene un futuro para el Ateneo de Madrid, más allá de tópicos gastados, clichés y hasta prejuicios. Porque prejuicio es, sépanlo Vds., ese desconfiar de lo nuevo, lo joven, lo distinto y lo heterodoxo. *Prejuicio*. Yo no quiero ese Ateneo de cerrazón y estrechez. ¡Por eso estamos como estamos! Yo planteo, hoy como ayer, un lugar para todos, y donde las nuevas *hornadas* de ateneístas, puedan incorporarse, de manera efectiva, al hacer de la Casa. Yo tengo una fe inmensa en esas personas que vienen con ganas, con energía, con ilusión. *Nadie debe temerlas*. Vosotros -veteranos como yo también ya lo soy-, *menos que nadie*. Yo aprendí de vosotros; crecí intelectualmente a vuestro lado. Esas nuevas personas merecen las mismas oportunidades que yo tuve, que me disteis. Y a vosotros antes, otros ateneístas” (*De unas palabras tras de una cena con algunos veteranos de la Convergencia del Ateneo. Mayo de 2017*)



Presidente: Miguel Pastrana

Nací en 1975 en El Puerto de Santa María. Mi madre era de Lisboa, pintora y ama de casa. Mi padre, de Madrid e industrial. Trabajé como maquinista en la fábrica el último año y medio de su vida. Luego, la Marina. Después, el Ayuntamiento. Me han publicado tres libros en solitario, el más reciente “En piedra, en agua, en verso” (2016) Poemas y prosas míos están en diecisiete libros colectivos y antologías, a día. Hace varios años, fui seleccionado para la fase final del Premio “Adonais”. He sido invitado a impartir Conferencia en la Complutense de Madrid y en la Biblioteca Nacional de España. También en la Universidad de Glasgow, aunque finalmente no pude ir por motivo de mi agenda (lo siento, Margaret) Soy socio (29.426) del Ateneo desde el año 2002. He resultado elegido en urnas cinco veces consecutivas para la Secretaría de la Junta de Gobierno. La he desempeñado con cuatro Presidentes distintos. Entre fines de 2009 y verano de 2015, coordiné la Comisión de Actos, ahora eliminada (mal). No tengo muchas fotos –hay quienes me ganan en el Ateneo a eso...-, pero aquí algunas:



Colaboraciones con la Universidad y la Administración. Cuando de niño me dedicaba al modelismo me gustaba mucho hacer modelos de avión. En esta ocasión he colaborado con la Universidad de Alcalá en el proyecto de un avión de ala delta. En esta ocasión he colaborado con la Universidad de Alcalá en el proyecto de un avión de ala delta. En esta ocasión he colaborado con la Universidad de Alcalá en el proyecto de un avión de ala delta.

Ayuntamiento. Aprobé y fue cambio de Administración. Tengo en la más alta estima la Función pública.

Vivo de mi trabajo de Funcionario. Pero la escritura es mi pasión. A los 13 años tenía ya dos premios. He sumado algunos más desde entonces. En la foto (de 2008), cuando recibí el “Manrique de Lara” de la Asociación de Escritores y Artistas Españoles, fundada en 1871 y decana entre las de Lengua castellana. Aparece en la imagen y junto a otras personalidades, su Presidente, el destacado escritor (ha sido también Presidente de la Asamblea de Madrid, Senador –en la época de la foto-, y es Diputado en la actualidad), D. Juan Van Halen.



Junto a D. Carlos París en la inauguración del retrato de Miguel Hernández el 23-X-2010, día del Centenario de su nacimiento. D. Carlos presidió la Junta de Gobierno del Ateneo –y también su Convergencia para la Estabilidad Democrática-, entre junio de 2009 y enero de 2014, cuando falleció el insigne Profesor. Presido ahora la Convergencia yo, y tal vez muy pronto y con la ayuda de Vd., el Ateneo. Pero aunque lo pretendiese, no podría ser como él. Ahora es otro tiempo y también soy yo otro. Dicho esto, prometo respetar la Memoria de su Presidencia. El Ateneo –que estuvo al mismísimo borde del cierre entre 2010 y 2013- le debe realmente la vida. Sé que está ahora “de modé” entre ciertas personas, vilipendiar aquella gestión. No importa. Tiempo al tiempo...

A veces, entre de broma y en serio, digo que la persona “más poderosa” con quien he coincidido –y eso que, por trabajo, lo he llegado a hacer con algún Jefe de Estado-, ha sido un ex-Ministro de Hacienda de Alemania. Y es que, ya sabemos, un Ministro de finanzas alemán puede mandar mucho... Aquí, servidor (año 2013) en un acto en el Ateneo con Oskar Lafontaine, quien fue Presidente del SPD (1995-1999) y Ministro de Finanzas de la República Federal de Alemania (1998-1999) Dimitió por desacuerdo con el Canciller, Gerhard Schröder. Más adelante, cofundó “Die Linke”. En 2010 dejó, por motivo de salud, su Escaño en el Bundestag. La persona a quien conocí en 2013, era –contrario al tópico de los teutones-, jovial y con gran sentido del humor.

